

# CAPSULE CHANGEMENTS CLIMATIQUES

## Pour mieux comprendre et agir

### SÉANCE PUBLIQUE SUR L'ÉROSION

Le 27 novembre dernier se tenait la 3<sup>e</sup> édition d'une séance publique d'information sur la thématique de l'érosion côtière, au Centre récréatif de L'Étang-du-Nord. Constatant une hausse des demandes de la part des citoyens, particulièrement depuis l'ouragan Fiona, la Communauté maritime des Îles-de-la-Madeleine souhaitait leur offrir un espace de discussion qui leur permettait d'échanger directement avec les différents intervenants concernés par l'érosion côtière. C'est ainsi qu'elle a convié partenaires locaux et ministères autour d'une formule mixte de kiosques et de présentations.



#### BILAN DE LA SOIRÉE

|                |                    |                |                  |                      |
|----------------|--------------------|----------------|------------------|----------------------|
| 11<br>KIOSQUES | 28<br>INTERVENANTS | 70<br>CITOYENS | 5<br>CONFÉRENCES | 3<br>CAPSULES VIDÉOS |
|----------------|--------------------|----------------|------------------|----------------------|

#### KIOSQUES



En plus de la Communauté maritime, dix autres organisations étaient présentes sur place avec un kiosque, pour commencer la soirée. Ce fut l'occasion pour les citoyens de se déplacer d'un kiosque à l'autre et de s'adresser aux bons intervenants, mais également de mieux connaître l'expertise des organismes locaux et le soutien offert par chacun. Les kiosques étaient dynamiques et variés, et les personnes présentes ont semblé avoir particulièrement apprécié le contenu offert.



Alliance Myrique



APIH



Attention Fragiles



CERMIM



Comité ZIP



Santé publique



Ministère Affaires municipales



Ministère Sécurité publique



Ministère des Transports



TCR des Îles

## PRÉSENTATIONS

Plusieurs présentations ont été offertes par les intervenants présents. En voici un bref résumé :

1

**Direction de la Santé publique Gaspésie – Îles-de-la-Madeleine – Marianne Papillon**

Conférence portant sur les vulnérabilités climatiques régionales visant à expliquer comment les aléas climatiques affectent la santé de la population, particulièrement les gens vulnérables.

2

**Ministère des Affaires municipales et de l'Habitation (MAMH) – Anne-Christine Boudreau**

Conférence portant sur la mise en place du Bureau de projets en érosion et submersion côtière au Québec, son rôle d'accompagnement des municipalités côtières et le cheminement global d'un projet de protection.

3

**Ministère de la Sécurité publique (MSP) – Félix Caron et Serge Bourgeois**

Conférence portant sur le rôle du MSP, les différents programmes d'aide disponibles, le Cadre de prévention des sinistres et le cheminement d'un projet, de l'analyse de risque à l'analyse de solutions, jusqu'à la réalisation de l'ouvrage et aux suivis sur évolution de ce dernier.

4

**Ministère des Transports et de la Mobilité durable (MTMD) – Gabriel Simard-Johnson et Jonathan Côté**

Conférence portant sur le rôle du MTMD, les ouvrages de protection de la 199 réalisés à ce jour, les projets de protection de la route à venir et leur programme décennal d'intervention pour la protection des infrastructures.

5

**Communauté maritime des Îles-de-la-Madeleine – Jasmine Solomon**

Conférence portant sur les rôles de la Communauté maritime : liaison entre les ministères et les citoyens, coordination de projets, mesures d'urgence lors de sinistres, obtention des autorisations application de la réglementation et accompagnement des citoyens.



## CAPSULES VIDÉOS

Trois capsules vidéo ont été diffusées lors de la soirée.

### CAPSULE SUR L'ÉROSION CÔTIÈRE

Communauté maritime  
*Sensibilisation sur l'érosion*

### CAPSULE CARNET D'URGENCE CLIMATIQUE

Association des personnes handicapées  
*Carnet d'urgence fait par la Santé publique*

### CAPSULE SUR LA FRESQUE DU CLIMAT

Communauté maritime  
*Activité au Cégep des Îles*



L'ensemble des présentations, des conférences et des capsules vidéo sera éventuellement rendu disponible sur le site Web de la Municipalité. Nous vous invitons à rester à l'affût et à consulter le tout. Nous en profitons pour remercier sincèrement ceux qui, de près ou de loin, ont collaboré à l'organisation et la logistique de cette soirée. Un immense merci également aux

ministères qui se sont déplacés aux Îles et aux organisations locales qui ont participé aux kiosques. Finalement, un merci sincère à tous les citoyens qui se sont déplacés. Nous apprécions grandement votre présence!